SEMAINE RELIGIEUSE

DE QUEBEC

Le but de la vie

Il n'y a que deux manières rationnelles de concevoir la vie : celle des chrétiens et celle des coquins.

Si l'homme n'a pas d'ame ou s'il n'y a pas d'autre vie, la morale est une mystification, et les coquins n'ont pas tort de suivre à la lettre le principe de Voltaire:

« Le plaisir est le but universel; qui l'attrape a fait son salut...»

Si, au contraire, il y a une autre vie, comme tout nous le dit; si l'homme est sur la terre pour gagner le ciel, comme la religion nous l'enseigne, les chrétiens ont raison de ne pas regarder la vie comme une simple partie de plaisir, et les coquins seront bien attrapés un jour. C'est pourquoi, ceux-là seuls ne sont pas des insensés qui envisagent ainsi l'existence, et suivent le conseil de Bossuet, qui a dit: « Vivons en ce monde, comme détachés. Si nous y sommes comme n'ayant rien, nous y serans, en effet, comme possédant tout. Si nous nous détachons des créatures nous y gagnons le Créateur.»

D'ailleurs, celui qui vit en chrétien ne risque rien ; et celui qui vit en brute risque tout.

Chronique de la "Semaine Religieuse"

La cinquième des béatifications annoncées pour l'année jubilaire de Léon XIII a eu lieu le quatrième dimanche après Pâques. Elle a été accomplie, comme les précédentes, au dessus du vestibule de Saint Pierre, dans la salle de la Loggia. L'honneur des auteis y a été décerné au bienheureux martyr de la Compagnic de Jésus, Rodolphe Acquaviva, issu de la celèbre famille ducale qui régnait encore à Atri, dans les Abruzes, au XVIe siècle et qui donna aussi à la Compagnie de Jésus son troi-